

Une partie des choses énoncées par le professeur de New-Haven nous semble être le fruit d'une imagination exaltée; le reste, en y apportant la rectification nécessaire, rentre dans le domaine des faits, ou phénomènes physiques ou astronomiques, qui ont toujours été observés, et qui très probablement le seront toujours.

### FAITS CURIEUX, &c.

L'ILE-MARIVAUT, l'un des plus braves gentilshommes de l'armée de HENRI III, ayant rencontré MAROLLES, qui servait dans l'armée de la ligue, lui demanda s'il n'y avait pas quelqu'un de son parti qui voudrait rompre une lance pour l'amour des dames. "Il y en a mille, lui répondit Marolles; mais il n'en faut pas d'autres que moi seul. — Vous êtes donc vaillant et amoureux, lui dit Marivaut; je vous en estime davantage, et cela suffit." La partie fut remise au lendemain, et le combat se fit avec un grand appareil. Les deux armées et toutes les dames furent témoins de la victoire de Marolles. Il enfonça le fer de sa lance dans l'œil de son adversaire, et Marivaut tomba mort de ce coup. Le vainqueur fut ramené à Paris, au milieu des fanfares et des acclamations publiques. Les dames couronnèrent sa victoire, et le peuple, qui se pressait dans les rues pour le voir passer, en fit le soir des feux de joie. Les beaux esprits composèrent des vers en son honneur.

Pendant que HENRI IV s'occupait à réduire les ligueurs, le duc d'ANGOULÊME, fils naturel de CHARLES IX, qui suivait l'armée du roi, attaqué depuis quelques jours de la fièvre, sentit redoubler son mal, et fut obligé de rester à Meulan. On commençait à désespérer de sa vie. Les médecins l'avaient condamné, lorsqu'un d'entre eux imagina un moyen de le sauver, en donnant à ses sens une secousse capable d'opérer une révolution. Il imagina donc de le faire rire; la chose n'était pas facile: on n'est point porté à la joie lorsqu'on voit le tombeau entr'ouvert.

Pour y parvenir, le secrétaire du duc, son intendant, deux personnages âgés chacun de soixante ans, et son capitaine des gardes, vieux militaire d'un extérieur très grave, se présentèrent tous trois devant le lit de leur maître, entièrement vêtus de blanc. Le capitaine des gardes, qui était au milieu, frappait alternativement sur les joues de ses deux voisins, qui avaient chacun sur la tête un bonnet rouge avec des plumes de coq, et qui tâchaient, l'un après l'autre, de lui abattre son chapeau de forme ridicule. A la vue de cette scène burlesque, le malade éclata de rire, saigna du nez abondamment, et éprouva une révolution qui le sauva.

Il existe encore à Edimbourg de vieilles maisons consacrées, par des souvenirs de meurtres et de suicides. Il y a des chambres qui ont conservé le nom des événemens dont ils ont été la scène. Il